

## Afectan proyectos de pymes (Reforma 15/03/16)

Afectan proyectos de pymes (Reforma 15/03/16) Por Verónica Gascón Cd. de México México (15 marzo 2016).- El recorte al presupuesto hará que algunos proyectos de apoyo a pequeñas y medianas empresas que se desarrollan en los Estados, se queden a medias o se retrasen. El Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) entrega a las entidades federativas una cantidad fija para la realización de proyectos, pero los Gobiernos locales deben aportar, a su vez, otra parte del costo total. Sin embargo, este año se anticipa que puede ser difícil que colaboren para dar salida a estos planes, admitió Alejandro González, coordinador general de Planeación Estratégica, Evaluación y Seguimiento de Inadem. En los últimos dos años, el Instituto ha destinado 2 mil millones de pesos para impulsar empresas a nivel estatal, con lo cual se pudieron atender 772 proyectos. Este año, los recursos comprometidos son mil 102 millones de pesos. Para González, es frecuente que los Gobiernos locales incumplan con la entrega de recursos, lo cual pone en aprietos a los emprendedores beneficiarios, que ya contaban con esa cantidad. "Si (por ejemplo) firman un convenio por una aportación de 20 millones y de repente se les complica al secretario de finanzas o al gobernador el tema de la aportación de la contraparte, van a entrar en problemas, porque los beneficiarios nos van a reportar que el gobierno del estado no ha depositado su parte. "Empieza un proceso en el cual nosotros tratamos de solicitar una aclaración al gobierno. Lo que sucede muchas veces es que van soltando los recursos conforme le van cayendo o se vayan autorizando. El gobierno estatal no deposita en el lapso que debería hacerlo y la finalización del proyecto se complica", describió. Añadió que la situación se agudizará este año debido a los recortes presupuestales, de tal forma que Inadem puede lanzar ultimátum para que se agilicen los recursos. De todas formas, en las reglas de operación de 2016, se dispuso que por cada proyecto estatal el Inadem pondrá un porcentaje mayor de aportación y los Gobiernos locales menos recursos para que puedan cubrirlos. Los proyectos tienen diversas características. Por ejemplo, en 2014, en conjunto con el gobierno de Hidalgo, se lanzó la cadena Tuzo Express, a través del cual se modernizaron tienditas tradicionales para transformarlas comercios de conveniencia. El Inadem aportó 4.17 millones de pesos, de un proyecto que costó 10.18 millones de pesos y del cual se beneficiaron 30 negocios. José Pablo Maaud, secretario de Desarrollo Económico de la entidad, comentó que los recursos de Inadem ya están comprometidos hasta una tercera etapa del proyecto, pero el recorte en los recursos hará que las propuestas para el futuro se enfrenten a mayor competencia. Otro ejemplo es la aportación de 4 millones de pesos para elevar la competitividad y productividad de las empresas del sector vinícola de Baja California que se hizo el año pasado. En esta ocasión los ingresos de Inadem representaron casi 30 por ciento del valor total del proyecto que fue de 13.36 millones de pesos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo